

La Constancia

días con tanto entusiasmo y admiración recibida, y el R. P. Tirso, que ha dirigido la parte musical y que en los ejercicios de la mañana ha predicado en vascuence con la galanura y la elocuencia de siempre, pueden estar satisfechísimos de haber llevado á Santa Teresa esos grandes núcleos de fieles para postrarlos á los pies del Niño Jesús de Praga.

Porque de par de mañana ya, se han reunido diariamente numerosos fieles para cantar las excelencias del milagroso Niño y las comuniones de ayer son el testimonio más expresivo del fruto espiritual logrado por ambos predicadores.

En la Misa que comenzó á las once, pues se varió la hora previo el oportuno aviso, ofició el R. Padre Provincial actuando de diácono y subdiácono los R.R. P.P. Luis y José Manuel, de esta residencia. El coro dirigido y preparado á las mil maravillas, fué una prueba del alto sentido que inspiró las disposiciones de S. S. sobre la música religiosa y de lo mucho que el pueblo hace si está dirigido por persona como el P. Tirso. El sermón del R. P. Ludovico fué una preciosa paráfrasis de las palabras del Niño de Praga al venerable Cirilo.

Por la noche la concurrencia fué como nunca. En la Iglesia no cabía una persona más. El presbiterio estaba totalmente lleno de hombres y en la sacristía había muchas personas que no habían podido acomodar en el altar mayor.

El sermón fué notable como los demás de la serie, mostrándose el orador muy agradecido y conmovido por el afecto que San Sebastián ha demostrado al Niño de Praga durante estos cultos.

Se cantó un solemne Te Deum y después de la reserva se dió á adorar la imagen del Divino Niño.

Para terminar, nuestra enhorabuena más sincera á las Comunidades de Carmelitas, y singularmente al R. P. Superior, á las muchachas que forman el coro, á los predicadores y á los fieles donostiarras que tan alta han dejado la piedad de nuestra población.

Crónica diaria

Ayer llegó procedente de Barcelona don José López de Castro nuevo jefe de servicio de vigilancia en Guipúzcoa, quien tomará hoy posesión de su cargo.

Ha llegado procedente de Pamplona con su distinguida señora don Fermín Iñarra.

De la misma población ha regresado el arquitecto señor Urkola.

Se encuentra en San Sebastián nuestro respetable y querido amigo don Miguel Maquirriain capellán del Santuario de San Miguel de Excelsis.

Con dirección á Lourdes ha salido la condesa de Santander.

A finales de esta semana pasará procedente de París con dirección á Madrid, la marquesa de Ivanrey.

La señora viuda de Artazcos con su hija Ana María se propone pasar una temporada en Oñate.

Noticias

En Atocha

En el frontón cubierto de Atocha jugaron ayer tarde mano á mano Chiquito de Azcoitia contra Errezaabal de Elgoibar.

Como ordinariamente sucede, el anuncio de que jugaba el Chiquito, llevó á la cancha un numeroso gentío y la empresa, conocedora de los entusiasmos que había despertado el partido, elevó los precios de entrada á tres cincuenta pesetas.

Antes de que el partido diera comienzo, se hicieron muchas traviesas por ambos bandos, dando un momio considerable por Errezaabal, en quien la catedra depositó su confianza y aseguraban los amigos de el de Elgoibar que el azcoitiiano no se apuntaría el tanto 12 para 22 á que fijaba el cuadro.

Bajo estas impresiones comenzó la lucha sacando Errezaabal, que lucía faja azul.

El primer tanto se apuntó de saque.

Vuelve á sacar y al devolver el Chiquito resulta entregado circunstancia que aprovecha Errezaabal para hacer una jugada con dejada, la que alcanza el azcoitiiano y vuelve á dejar ganando el tanto.

Esto alegra la cancha y el público le aplaude entusiasmado.

Iguales á 2 gana el segundo tanto Chiquito de saque.

En el tanto siguiente, Errezaabal desarrolla un poderoso juego haciendo que el Chiquito dé una porción de carreras y se apunta el tanto 2.

El 3 de saque y el 4 con una dejada después de bien peloteado, habiendo sido lo más interesante del tanto los boles del Chiquito desde el cuadro séptimo.

El azcoitiiano que jugaba muy sosegado se apuntó tres tantos seguidos después de bien peloteados con una dejada, una cortada de izquierda á derecha y una pelota que Errezaabal tira á la almohadilla.

Se igualan á cinco con una larga de Errezaabal.

Otra vez el Chiquito hace un arranque, con dos hermosas boles tiradas desde los cuadro 7 y 5 se apunta otros dos tantos, jugadas que son aplaudidas con largas y repetidas ovaciones.

El tanto 8 lo hace de saque.

Errezaabal se adelanta con su fuerte saque, se apunta el tanto 6 de una dejada, cinco tantos más de saque, otro con dos hermosas paredes que son aplaudidas y el 13 con una piña.

El tablero marca 13 por 8 afirmando la catedra cada vez más para tirar el dinero por Errezaabal.

El Chiquito levantó un saque difícil y después de un corto poloteo tiró una soberbia dejada desde los cuadros cinco y medio ganando el tanto.

El siguiente se apuntó Errezaabal con dos paredes, luego otro el Chiquito con una larga y dos más Errezaabal con una dejada y un saque.

Se colocan en 16 tantos por 10 y los espectadores entusiastas del Chiquito van perdiendo las esperanzas del triunfo.

Pero este pelotari se rehace del declinamiento que le produjeron aquella racha de tantos apuntados en unidos por tres en el tablero contrario y gana nueve tantos seguidos, escusando decir que fueron bien peloteados y apuntados con jugadas de extraordinario mérito, distinguéndose en boles y dejadas que fueron premiadas con grandes aplausos.

Se observa gran animación y entusiasmo.

Algunos catedráticos empiezan á cambiar los papeles vocando en favor del Chiquito 20 duros contra 10 y este pánico dura algún rato.

El tanto 17 gana Errezaabal quien se encuentra fatigadísimo.

El 18 pierde el Chiquito al intentar rematar el tanto con una rasa.

El 19 pierde también el Chiquito á juego entregado de Errezaabal pues no podía mantenerse derecho, con una piña de zurda.

Hay un descanso largo, por sentirse indisposto Errezaabal, así al menos demostraban las apariencias, lo cierto es que cambió de pelota y se apuntó los tres tantos que le faltaba para terminar el partido, de saque.

Se jugó un segundo partido si así puede llamarse, de un bando los hermanos Ucín y del otro Berastegui y el Americano.

Los hermanos se apuntaron 10 tantos seguidos casi todos ellos de saque, después se colocaron en 17 por 8 y terminaron el partido apuntándose el tanto 20.

Niño accidentado

A las cuatro de la tarde debajo del puente de Santa Catalina se hallaban varios niños y uno de ellos quedó sin conocimiento accidental.

El celador avisó á un coche de punto y entretanto llegó la madre del niño que se negó á llevar al cuarto de socorro por lo que fué conducido á su domicilio calle de Iparragirre núm. 4, 1.^o

Denuncias

A la inspección de policía urbana fué denunciado Juan Otaño, quien dió de bofetadas en la calle de Narria á Elías Zabala de diez años.

También fué denunciado á dicha inspección Miguel Algarate, de 14 años, quien arrastró por las escaleras de la calle de San Vicente número 9 á Pablo Oliden, de once años.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Maximina Reta, de 19 años, sirvienta, de una herida punzante en el dedo pulgar de la mano izquierda, la que se ocasionó con una aguja en su domicilio.

José Manuel Aguirre, de 45 años, de Alzuza, de un accidente nervioso, que sufrió en la plaza de la

Brecha estando en compañía de una hija suya.

Teresa Romero, de 15 años, de una hemorragia.

Cipriana Suso, de 54 años, de una herida contusa en la cabeza, ocasionada á consecuencia de una caída.

Amenazas

A las seis de la tarde, en el Antiguo, promovieron un fuerte escándalo Soledad Rodríguez y Donata Zalbide, por si el niño de una le había pegado una bofetada al de la otra.

Intervino el celador y las denuncias á la inspección municipal.

Funerales

Solemnísimos resultaron ayer los funerales que organizaron por señoras hicieron celebrar en la parroquia del Buen Pastor en sufragio de las víctimas de Italia que ha producido el terremoto.

La asistencia á los funerales fué numerosa.

En la bandeja petitorias que se colocaron á la entrada del templo se recaudaron 2.525 pesetas.

La Constancia

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narria, 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle del Príncipe.

Estanco en la calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 11 de Enero.—

El director de 50 ó más socios de segundo grado que celebra reunión mensual en iglesia ó capilla, puede aplicar las apostólicas. (24 Agosto 1884).

Santos Higinio, papa y mártir, Pedro, Severo y Leucio, mártires, y Honorato, virgen.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones.

Vaciamientos

Maria Berriel Urquiza, Agustina Catancos Urbizu, José Salvíde Eceiza.

Defunciones

Juliana Zabala Ibaceta.

CONFERENCIA

POR TELEGRAFO

Madrid

11-1-30 m.

ASAMBLEA

REPUBLICANA

Se ha celebrado en Madrid una asamblea republicana para tratar de la conducta que los republicanos han de seguir con relación al bloque.

Los oradores se mostraron muy divididos, declarándose la mayoría hostil á toda alianza con los liberales por entender que nada nuevo les ofrece el discurso de Zaragoza.

El representante de Aranjuez llegó á decir que sus mandatarios le manifestaron que si votaba á favor del bloque le arrojarían al río.

Esta declaración produce manifestaciones de hilaridad general.

El presidente cree el punto suficientemente discutido y propone que se ponga á votación la proposición de Nougués.

Varios bloquistas protestan y piden que cada cual exponga su opinión con entera libertad.

Se produce un gran escándalo y Nougués presenta una proposición en el sentido de que no conviene prescindir de cuantas tendencias favorezcan á la democracia, pero mucha

antibloquistas protestan é interrumpen arrestando el escándalo.

El presidente anuncia que si el espectáculo continúa el delegado de la autoridad se verá obligado á suspender el acto.

Por fin se vota una proposición que dice que el bloque de las izquierdas tiene su razón de existir en el parlamento para anular la preponderancia de las derechas, sin que los republicanos tengan nada que conceder en esa aspiración, pues sus simpatías y apoyo están descontados en cuanto se refiere á la defensa de los ideales democráticos pero como la forma de gobierno es para ellos sustancial rechazan las amalgamas de todo linaje con los elementos que no aspiren á la República por la Revolución y que cooperarán á la obra de la libertad batallando por cuenta propia.

Dicha proposición se aprobó por 33 votos contra 21. Por la noche hubo una reunión para proclamar la jefatura de Lerroux.

UN REPARTO

En la fábrica de tabacos y con asistencia del gobernador marqués del Vadillo se ha verificado el reparto de los beneficios de la cooperativa, resultando un acto conmovedor.

Vadillo pronunció un discurso congratulándose de asistir á esta fiesta de verdadera fraternidad.

UNA LLAMADA

«Diario Universal» pide á los liberales que se presenten en el Parlamento unidos.

Ocupándose del bloque de las izquierdas muestra el deseo de que no se malogre para evitar el deplorable efecto que esto causaría en la opinión liberal.

UNA REUNION

En el Congreso se ha reunido de nuevo la comisión que entiende en el proyecto de administración local para reparar los trabajos y cambiar impresiones acerca de la marcha que probablemente seguirá esta discusión.

UN MITIN

En el teatro Barbieri han celebrado un mitin los panaderos con objeto de ver la conducta que han de seguir hasta lograr las mejoras que pidieron á los patronos.

Todos los discursos han sido de tonos bastante mesurados y en la reunión reinó orden completo.

DE GANDIA

Dicen de Gandia que se ha celebrado un banquete y luego una asamblea en la plaza del Rey Jaime por insuficiencia del teatro, pues se reunió un gentío inmenso.

Se pronunciaron discursos favorables á la vía ancha y al directo á Madrid aprobándose por aclamación las conclusiones en dicho sentido, pudiendo afirmarse que ha reinado gran entusiasmo.

LOS DEL BLOQUE

Telegrafian de Badajoz que comenzó el mitin bloquista en el teatro Ayala con regular concurrencia, que los oradores fueron aplaudidos, que Morote inició los discursos y que le siguieron Barcia y otros, abogando todos por la necesidad de la alianza liberal para el triunfo de los ideales democráticos.

DE MÁLAGA

Los alumnos del Instituto y de la Escuela de Comercio de Málaga postularon por las calles para recaudar dinero, con destino á las víctimas de Italia recaudando 600 pesetas.

En el teatro Cervantes hubo

anoche una función á beneficio de los damnificados por el terremoto asistiendo mucho público y viéndose la sala adornada con banderas españolas é italianas.

COMENTARIOS

En los círculos políticos se comentaba mucho la protesta de los Arzobispos de Santiago y Burgoa, con los obispos sufragáneos contra el proyecto de Besada de caducidad de los créditos.

Hay expectación por ver como sale del paso Maura, después de haber declarado el mismo ministro de Hacienda